



学校だより

令和7年12月1日

国分寺市立第三小学校

NO. 528

校長 堀田 直樹



「出る声」と「出す声」「聞こえる」と「聞く」

副校長 福澤 真吾

二十四節氣では「小雪（しょうせつ、寒くなつて雨が雪になる）」が過ぎ、7日（日）には「大雪（たいせつ）」、22日（月）には「冬至（とうじ）」を迎えます。今年も残り1か月となります。寒さもまた一段と厳しくなるとともに慌ただしい日々が続きますが、無事に年末年始が迎えられるよう、保護者の皆様、地域の皆様もご自愛ください。

さて、11月19日（水）に、第4回コミュニティ・スクール協議会を開催しました。その中で、保護者の皆様・地域の皆様と共有しておきたいと感じたことがありましたので、ご報告いたします。

「児童の安全について」

放課後の遊び方や交通マナーについて、ヒヤッとする場面を見かけたとご報告がありました。道路への飛び出しや自転車の運転の仕方、事故に遭いそうだった場面から事故を起こしそうな場面まで。本巻頭言の下部に、改めてご家庭でも確認いただきたい内容を掲載いたしました。また、三小児童の安全を脅かす場面に遭遇された場合は、直接お声掛けいただけます。「即時評価」という言葉どおり、適切な行いも不適切な行いも、そのことが発生したその時に評価をすることが最も効果的です。ご協力をお願いいたします。

「挨拶について」

「旗振りをしている際に、子供たちに『おはよう』と声を掛けても素通りしていくんです。」というお話がありました。協議会の数日前に、生活指導主任と学校内の挨拶について改善が必要ではないかと話題にしていました。挨拶は、コミュニケーションの始まりです。自分の存在を相手に伝え、相手も受け入れていることを双方向で確認する短い言葉掛けです。本来、自然に挨拶が出てくることが理想的ですが、もし挨拶が十分にできていない現状があるならば、意図的に挨拶する機会を設け、習慣化していくことが肝要です。

学級担任を務めていたときに、子供たちに「出る声」と「出す声」の違いを考えさせました。「聞こえる」と「聞く」の違いも一緒に考えました。皆さんはどう思われますか。私は、どちらも「意思」があるかどうかだと思います。「声を出そう」「話を聞こう」という主体的な態度や行動が、周囲の環境をよりよくし、自身の成長につながることを、「挨拶」を通して三小の子供たちが実感できるように、ご家庭と地域、学校で力を合わせていきませんか。

その他にも、2学期に取り組んだスポーツフェスティバルや三小地域まつり、さくらキャンプ等の行事についての振り返りが主な内容でした。どの行事についても、児童にとっても保護者の皆様、地域の皆様にとっても意義のあるものになったというお声をいただくとともに、来年度に向けての改善点についてもご意見を頂戴いたしました。どのような工夫ができるか、今後検討してまいりたいと思います。

最後になりますが、2学期も本校の教育活動に多くのご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。3学期も引き続きご支援いただきますようお願いいたします。少し早いですが、よいお年をお迎えください。

放課後の安全についてのお願い

自転車に乗るときは

- ・ヘルメットをかぶりましょう
- ・交差点では一時停止をして左右を確認しましょう。

事故が多い時間帯は、午後2時～5時となっています。最近は5時になると真っ暗になります。ライトを点灯し、明るい服や反射板をつけるなども効果的です。また、**自転車保険**の加入も義務化されています。自分や相手を守るためにも加入しましょう。

路上でのボールの扱いについて

- ・遊ぶ場所以外ではボールケースに入れましょう。
- 歩道を歩きながらボールを突いている姿が見られます。車道に転がるなど、思わぬ事故につながる恐れがあります。持ち運ぶときのルールをご確認ください。

防寒具について

- ・帽子や手袋を用意しましょう
- ポケットに手を入れたまま転倒すると大きな事故につながります。安全のために手袋の着用をおねがいします。また、フードをかぶったまま歩くことで視界が狭くなり、事故の危険が高まります。視界を遮らないような帽子を持たせてください。

【5年生】連合音楽会について

5年生は連合音楽会に向けて、合唱曲「明日笑顔になれ」と合奏曲「アイデア」の練習をしてきました。146人で気持ちを合わせ、演奏することは難しさもありましたが、日に日に上手になっていく姿から成長を感じました。残念ながら連合音楽会当日は、学年閉鎖と重なってしまい、RISURUホールでの発表はできませんでした。代わりに、12月5日（金）の保護者会前に発表の場を設けます。ご都合のつく5年生の保護者の皆様はぜひご参観ください。

<5年保護者向け発表会>

日時：令和7年12月5日（金）14:25～14:35

場所：体育館



ふれあい月間の取組について

生活指導部

11月はふれあい月間でした。そこで、第2回目の「いじめについての調査」を行いました。1回目同様に一つ一つのアンケート結果を受けて、いじめを訴えた児童の気持ちに寄り添いながら事実を確認し、対象児童への聞き取りや指導を通して、自分の行動で足りなかった点に気付いたり、振り返ったりしていました。

また、10月31日（金）に、ひかりプラザにて「児童会・生徒会フォーラム」が行われました。これは、毎年国分寺市の全小・中学校の代表児童・生徒が集まって実施しているものです。各校の取組を発表し、話し合った内容を各校に持ち帰って、新たな取組につなげていくものです。様々な考え方があることに気付き、自分たちの学校をよりよくするために、自分たちでできることを考えて実践していく。これらの活動を通して、これからも学校全体でいじめ防止の意識を育てていきます。

3学期の主な行事予定

1月8日（木）始業式

1月9日（金）午前授業 給食始（給食後下校）・コミュニティスクール協議会

1月15日（木）身体計測

1月27日（火）学校公開（たてわり班でのアート活動を予定）・書初め展示

2月12日（木）～14日（土）アートフェスティバル

2月14日（土）学校公開・コミュニティスクール協議会

3月3日（火）学校公開・保護者会（2年・5年）

3月4日（水）学校公開・保護者会（3年・4年）

3月5日（木）学校公開・保護者会（1年・6年）

3月6日（金）6年生を送る会

3月24日（火）卒業式

3月25日（水）修了式

